
! ! ! !“我很赞同杨雄市长报告中的
一句话：留下城市的文化记忆。”上
海话剧艺术中心总经理杨绍林代表
抢过了话筒说，我们必须搞清楚：我
们必须留住哪些城市记忆，怎么留？
我们应该留住的记忆，包括上海这
座城市从哪儿来？包括上海的语言、
文字、建筑、代表性的人物，还有手
工艺品、工业遗产……语言在一座
城市的文化中具有重要地位。可是
沪语正在退出我们的主流社会，逐
渐边缘化。
“我们一定要兼顾城市经济发

展和地方语言保护，不仅需要在思
想上高度重视，更需要热爱这座城
市的人士积极行动，让上海方言能
够存活下去。”杨绍林说，现在电视、
广播、沪剧、滑稽戏等在传播方言中
发挥了作用，但更应该进入市民的
工作和生活，语言才有活力。为此，
他建议在互联网上建立推广上海方
言的专业化平台；支持一些以讲上
海方言为主的商业街区的建设和发
展；加强上海方言专业人才培养资
金的投入。“另外，人大能不能研究
一下!立法保护上海话" ”杨绍林慷
慨激昂的发言引得了热烈掌声。
来自市总工会的杜仁伟代表同

样谈到了与城市记忆有关的一个群
体———劳模。他说，建国以来，上海
各行各业涌现出了许许多多劳动模
范，总数有 !万多人，都是各行各业
的精英代表，建议抓紧筹建上海劳
模博物馆，让一代代上海人了解这
些劳模的故事和精神，并传承下去，
对于青少年也是很好的教育。这座
博物馆不妨建在正在贯通的黄浦江
滨江。这里有很多老厂房，是当年不
少老劳模挥洒汗水的地方。如果改
建为劳模博物馆，很有意义。
“最近我在为几百个上海广场

舞阿姨排演一个春节演出舞蹈节
目，她们都很投入，跳得很不错。”黄
豆豆代表的话，引起了全场的笑声。
他继续说：“最近我们舞蹈工作者非
常高兴，因为国际舞蹈中心建成了，
希望把它建设成上海与全国、国际
舞蹈界对话的舞台。然而，高大上的
国际舞蹈中心不仅仅属于我们专业
团体，也属于热爱舞蹈的市民和团
体。然而，到国际舞蹈中心来演出，
成本很高，场租费 "万，其中装台费
就要 #万，这对社区、校园舞蹈团体
来说是无法承受的，因为群众文化
是没有任何盈利的。政府部门能否
考虑，在本市的公共文化资金中提
供一个对口的申请通道! 给他们演

出场地经费的补助，让社会舞蹈团
体和校园舞蹈团体也能够到专业舞
台上来展示，让全体市民舞出幸福
的生活！”

来自奉贤区的倪闽景代表呼
吁，在市区增加文化项目当然需要，
那是锦上添花，而在郊区投入文化
项目，是雪中送炭，比市中心更有价
值，也更体现出市各委办局的胸怀
和境界。希望公共文化建设多向郊
区倾斜! 丰富当地居民和村民的精

神文化生活。他还发出向文化界人
士邀请：“奉贤优美、安静，欢迎各类
艺术家来搞创作！”
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! ! ! !“上海是一个特大型城市，我们
的道路资源是有限的，但车辆总数
不断地增加。今天政府相关部门能
不能跟我们讲一讲，你们有没有预
判，有没有对策，比如说再过十年车
子越来越多，车辆投放的原则会变
化吗？中心城区很多地方越来越堵，
会采取哪些措施？”
今天上午，在市人大“从严科学

规范管理，建立健全道路交通管理
长效机制”专题审议会上，市人大代
表许丽萍向列席的政府部门代表现
场提出咨询。
市交通委负责人杨小溪马上回

应：“我们有一个专门的团队来跟踪
评估研究相关的额度管理政策，根
据不同时段、不同区域的拥堵情况
积累大数据，提出一些对策建议供
决策思考。”据杨小溪介绍，在机动
车额度管理上，将从“拥有管理”向
“使用管理”上转，中心区在试点提
高停车的成本，引导人们通过集约
化的出行方式解决出行问题，“我们
还在深化研究非沪籍的车辆通行政

策等等!作为政策的储备# ”
政府部门的回答显然还不够解

渴。人大代表黄蓓是一名“小巷总
理”，在停车难问题上，她代表社区
居民发言指出，私家车激增，最后的
停车压力回到了社区，“居民区附近
的支小马路能否通过精细化管理!

开放作为夜间临时停车场$ ”黄蓓
说，每条路有每条路的特色。“以我
们居民区为例，周边有两条马路，一
条马路完全可以开放夜间停车，但
要有规定，早上 $时前必须驶离，这
要靠公安的执法约束。还有一条马
路周边都是学校，夜间停车就不能
开放，因为早上万一不驶离，会影响
学校上学，但双休日是可以开放
的。”黄蓓认为，道路是社会公共资
源，不能以营利为目的，收费应该符
合周边居民区的实际。
市人大代表刘正东建议，马路

临时停车，在立牌公示停车收费标
准以及收费规则的时候，应该一并
公示相应的法律责任，有助于本地
人形成规范，外地人看了也会有警
示。他还建议探索应用政府与社会
资本合作的 !!!模式!开发设置停

车收费监管一体化的电子系统。

! ! ! !上午 %时，在“树立守法履约
意识，加强社会信用体系建设”专
题审议会场，&&&位代表参与审议。
其间不乏仁智互见的观点阐述。

目前，上海在全国率先建立
了信用体系框架，公共信用信息
平台汇集了 #'!( 亿条可查询信
息，提供了数千万次查询服务，并
积极参与长三角信用合作联盟。
“社会信用，不仅是一个新兴

大市场，信用的社会治理功能，也
不可小视。”蔡敏勇代表开宗明义。

的确，信用不但有助于降低
市场交易成本，对推动简政放权，
职能转变，都至关重要。比如，工
商加强事中、事后监管，都有赖于
信用体系建设。“信用体系建设，
要形成全社会合力，政府、企业、
单位、法人和自然人，一个也少不
了；其中，更重要的是!政务诚信!

政府带头讲诚信! 带动人人讲诚

信# ”蔡敏勇说。
目前，上海在全国率先尝试

信用立法，究竟哪些是可以进入
信用体系的？究竟哪些信息，可以
反映个人的信用状况？这是立法
需要解决的核心问题之一。
“我认为，信用立法!更要倾

向于保护信用消费者，加大对自
然人的权利保护、对个人隐私的
保护；进入平台的不良记录，必须
告知当事人———毕竟，不良信用
信息记录，对个人的影响不可估
量，必须让当事人知晓。”奚自立
代表继续说，“欠水费和物业费，
是否都要进入个人信用信息记
录？假如物业费欠缴进征信体系，
眼下恐怕很多人都要进入不良记
录了。”奚代表的假设，引起一阵
哄笑。
“所以，地方立法对征信体系

的设立，应当采用正面清单，哪些
不良行为进入征信记录，明明白
白。”这是奚代表的结论。
“信用，不止要用于惩戒，更

要用于激励，特别是激励创新主

体投入创新。”徐晓萍代表说，诚
信体系建设，政府讲诚信，就是要
让创业者对政策有稳定的预期，
这当中，政策要有科学性、可持续
性，政策发布前的科学论证，必不
可少。
“同时，征信系统不但要有负

面信息!还要有正面信息# 比如，
创业者的个人信用非常好，这样
的诚信信息，可否为融资加分
呢？”徐晓萍的建议，无疑为投身
大众创业万众创新的人们，带来
利好。
“对，社会信用体系建设，就

是要树立正确的价值导向，让失
信者寸步难行，让守信者畅通无
阻！”庄振文代表说。

每位代表发言时间 ) 分钟，
想要发言的人太多，时间所限，想
说还没来得及说的，怎么办？不
急。目前，备受关注的《上海市社
会信用条例（草案）》已提交市人
大常委会审议，代表们今天热议
的焦点问题，都将得到立法回应，
毕竟，惩戒失信，激励诚信，谋求
社会认同的“最大公约数”正是立
法始终如一的价值取向。

! ! ! !天蓝水清，始终是人们关心
的话题。在“加快污染治理，改善
环境质量”审议会上，如何抓住环
境污染的“元凶”并采取有效措施
加以遏制，成为热议的话题。
“现在网络上有个段子，要为

人民服务，不要‘喂人民服雾’，雾
霾的雾。虽然是句玩笑，却也说明
老百姓对空气质量的重视。”市人
大代表胡庆林坦言，当前，化工区
企业夜间偷排问题较为严重，群众
投诉很多，建议相关部门加强环保
创新管理，减少废水、废气偷排。
“此前有环保局长下河游泳，

我希望邀请环保局长到化工区度

假，督促有关政府部门加强环境监
测、监管和执法，促使相关执法监管
人员增强责任感，通过加强夜间执
法，建立化工区监测大气质量和大
数据库等方式，加强对排放数据的
采集和分析，严格治理企业违法无
组织排放。”

胡庆林还建议，采用大气监
测仪器作为环保卫士! 进一步完

善企业环保绿色诚信体系建设，
让守法者一路绿灯，让失信者寸
步难行。
“提到环境污染，人们经常想

到的是挥发性污染、雾霾和 *+,'-

等。我作为一个医务工作者，除了

关心看得到的雾霾污染，更加关
注不容易被忽视的隐性污染源。”
市人大代表于颖彦表示，比如医
疗、医药界实验室有毒废物排放
的污染等。

她回忆，,.年前，她在日本攻
读博士，有一件事给她触动非常
深。医院需要用一些有机试剂做实
验，送化学试剂的工人送来了之
后，再把用完的试剂用不同颜色的
桶带回去，专门回收处理，原来日
本在这方面法律界定非常严格。

为此，于颖彦建议，上海应当
率先建立有机试剂的出售%使用%

废液回收的闭环式管理体系，切
勿让有毒有害的废液任意排放到
下水道当中，污染环境，给老百姓
放心的生活环境，特别是给子孙
后代留下安全的生态环境。
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